

NUMERO 4127.—SU PRECIO 6 CUARTOS.

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 21 DE NOVIEMBRE DE 1827.

LA PRESENTACION DE NUESTRA SEÑORA.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de las Descalzas.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. y 57', y se oculta á las 5 h. y 3'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

Epochas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos	Atmósfera
A las 9 la mañana.	29 7, 60.	65 04	ESE.	Nublado.
A las 12 del dia.....	29 7 20.	67 00.	Id.	Idem
A las 6 de la tarde.	29 6, 80.	66 00.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia

1.a Altamar á las 3 h. 38' mad. 2.a Altamar á las 4 h. 00' tard.

1.a Bajamar á las 9 h. 49' mañ. 2.a Bajamar á las 10 h. 11' noh.

Valencia 10 de Noviembre.

El dia 5 del corriente se dignaron SS. MM. honrar con su presencia los establecimientos científicos y útiles. El primero fué la universidad, de donde pasaron luego á la Real Academia de S. Carlos, y vueltos SS. MM. á Palacio se presentaron varios estudiantes acompañados de su rector y catedraticos con una música completisima de instrumentos y voces; y obtenido el permiso subieron á la antesala en donde festejaron con canticos á los Soberanos hasta concluirse la comida. Por la tarde el Rey y su augusta esposa visitaron los magnificos baños de Espinosa, pasando luego á la fábrica de Fos donde se prensan y dan lustre á las cintas que sirven para las bandas reales y demás condecoraciones.

El 6 visitaron SS. MM. el hospital general, y continuando por la tarde los obsequios que procuran tributarles los valencia-

nos, se ejecutó en la Alameda una corrida de caballos, á la cual asistieron SS. MM. en un magnífico tablado construido al intento.

El 7º por la mañana SS. MM. honraron á los fabricantes y artesanos de esta ciudad presentándose en las acreditadas fábricas de pañuelos y tejidos de seda llamadas de González y Otal, en las que examinaron los telares y artefactos, complaciéndose en los progresos que hace este importante ramo. Visitaron por la tarde el colegio de los PP. de las escuelas pías: desde allí se dirigieron al Real convento de Sto. Domingo, y recibidos bajo palio para entrar en el templo, adoraron la Vera-cruz y reverenciaron la sagrada reliquia de S. Vicente Ferrer. Entrados luego en la sacristía examinaron la colección de cuadros y pinturas raras que allí se encierran, y finalmente visitaron y adoraron el cuerpo de S. Luis Beltrán que se venera en dicha iglesia.

En la mañana del 8º fueron SS. MM. al hermoso templo de N. S. del Temple y S. Jorge de Alfama, de la religión militar de Montesa. Dignaronse después visitar la fábrica de azulejos de D. Miguel Royo, y luego la de D. Juan Antonio Miguel, su adornista de cámara, en donde reconocieron las muestras de la mayor parte de las tapicerías de seda, oro y plata que adornan los Reales palacios. Por la tarde salieron á visitar el Real Monasterio de S. Miguel de los Reyes de monjes jerónimos, á media legua de la ciudad, y se concluyó este feliz dia con un vistosísimo castillo de fuego que se disparó por la noche en la plaza de Sto. Domingo, frente al palacio del Exmo. Sr. Conde de Cebellón, desde cuyo balcón tuvieron SS. MM. el placer de verlo. Por todas partes por donde se dirigían recibidos no solo con la magnificencia y respeto debido á su alta dignidad sino con las mayores demostraciones de júbilo y amor.

METEORO ESTRORDINARIO.

En el *Dianio de Dublin* se lee lo siguiente: „En la noche del 25 de Octubre último, soplando una brisa fresca del Norte y estando la atmósfera cargada el capitán del barco de vapor *Droghella*, que se hallaba entre Cork y Bristol, vió una columna de fuego del tamaño de una barrica caer al agua á la distancia, al parecer, de pocas varas. Alumbró todo el buque y desapareció sin explosión y sin producir en el atmósfera efecto alguno.“

Sigue el análisis de la España poética.

Tambien cita al enamorado Macias, expresando no haber llegado a su noticia ninguno de sus versos; y teniendo nosotros

mano los siguientes que copia el P. Sarmiento, nos atrevemos á insertarlos, para que con los precedentes contribuyan, en cuanto es dado á nuestra débil cooperación, á llenar un vacío de que parece lamentarse el Sr. Maury.

El gentil niño Narciso, Prados, verduras y flores
 En una fuente gayada Otorgo que las miredes;
 De si mismo enamorado, Otrosí que escuchedes
 Moy esquiva muerte priso. Dulces cantigas de amores;
 Señora de alegre riso Mas por sol nin por calores
 E gracioso lindo brio, Tal codicia vos non ciegue,
 A mirar fuente nin rio Vuestra vista siempre niegue
 No se atreve vuestro viso. Las fuentes y sus dulzores.

Eagannaron sotilmente. Deseando vñestra vida,
 Con injinacion loca Aun vos del otro consejo,
 Fermosura e edat poca Que no se mire en espejo
 Al niño bien pareciente. Vuestra faz clara garrida;
 Estrella resplandeiente Ca sabed que la partida secretaria
 Mirad bien estas dos vias, Seria dende tan fuerte,
 Pues beldat y pocos dias Que non vos fuese la muerte
 Cada qual en vos se siente. De Narciso repetida.

Permitasenos asimismo echar dc menos el nombre de Juan de la Enzina entre los poetas contemporaneos de D. Jorge Manrique, y uno de los que mas brillaron en la corte de los reyes catolicos. Su cancionero ó colección de poesias es uno de los mas raros, al par que de los mas apreciables por lo variado de los géneros en que se ejercitó, por lo festivo y delicado de muchas de sus composiciones, y porque fué el primero que traduciendo las eglogas de Virgilio, empezó entre nosotros á dar el verdadero tono á la poesia bucólica, y con sus coloquios adornados de algun artificio y aparato escenico, adquirió un derecho á ser mirado como uno de los fundadores de nuestro teatro.

(Se continuará.)

Comision recaudadora de arbitrios de reemplazos.

Habiendo pertenecido á la Comision cesante de reemplazos los efectos de vestuario, útiles de campaña y articulos de fierro y lata que existen en el almacén de la calle de S. German, debajo de la Muralla, núm. 59; y hallándose la de recaudacion de sus arbitrios autorizada por diferentes Reales órdenes para venderlos al contado y en efectivo metálico, ha acordado se verifique en el mejor postor: y á este fin señala el preciso término de 30 días que empezarán á correr desde el de la fecha, en los que se hallará abierto dicho almacén desde las 10 de la mañana hasta la una de la tarde, para que puedan instruirse de su estado los que traten de hacer proposicion á ellos, que será

admitida directamente á los mismos licitadores, sin intervencion de corredor, por el todo ó parte de dichos articulos, en la secretaria de la comision desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde de los expresados dias. Lo que se anuncia al publico por acuerdo de la misma comision y para los fines que quedan expresados. Cadiz 21 de Noviembre de 1827.—Prudencio Hernandez Santa Cruz, secretario del Real Tribunal del Consulado y de la Comision de reemplazos.

Administracion de Aduanas de la Provincia Maritima de Cadiz.

Aviso al Comercio.—Las rotas de existencias de gèneros y frutos extranjeros y de America que repetidamente se han mandado presentar por esta administracion y recordado por el Real Consulado de esta plaza para su igualacion con las que obran en esta Contaduría, se recibirán hasta el dia ultimo del corriente mes, y pasado dicho término no se admitirá ninguna, y á los interesados les parará perjuicio. Cadiz 20 de Noviembre de 1827.—Francisco de Berriozabal.

AVISOS.

El subteniente de infanteria indefinido D. José Nicolas Gutierrez se servirá presentarse á la mayor brevedad en la Sargentia mayor de la plaza, con el objeto de imponerse de un asunto que le es respectivo.

La Real Junta de Fortificaciones de esta plaza ha acordado que los accionistas del Fondo Vitalicio comprendidos desde el núm. 1 al 125 ambos inclusive, se presenten en la Contaduría de dicho ramo á liquidar los réditos devengados en los seis primeros meses del año de 1821, que les serán satisfechos acto continuo por la Tesoreria de la expresada Junta.

Cuaderno tercero de la colección de estampas de anatomia de que ya hemos dado noticia en otros diarios. En este cuaderno se concluye la descripción anatómica y fisiológica del aparato de la visión; y de las dos estampas que contiene la primera manifiesta las venas y nervios de dicho aparato, y la segunda representa la membrana pupilar y una delineación de las diversas y multiplicadas partes del ojo. Esta última figura está cuadruplicada su volumen natural y presentada con tal exactitud y claridad que pueden distinguirse fácilmente la figura, situación respectiva, conexión y demás particularidades de todo este admirable conjunto. Se siguen admitiendo suscripciones á 12 ron. cada cuaderno, en la imprenta de este periódico y en la librería de Hortal y Compañía, donde se venden también los cuadernos sueltos á 15 rs.

CON REAL PERMISO:

Ea la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.